

Director emérito: Josep M.ª Puigjaner Corbella**Director científico:** Francisco Martínez Romero**Directores:**

Francesc Pla (fpla@edicionesmayo.es),

Montserrat Ponsa (mponsa@edicionesmayo.es)

Redactor jefe:

Javier March (jmarsh@edicionesmayo.es)

Redacción: Mercedes López, Ángel López del Castillo**Corresponsales:**

Andalucía oriental: F. Acedo

Andalucía occidental: M. Ruiz Rico

Aragón: A. Giner

Asturias: P. Zariquiegui

Balears: J. Ferrer

Canarias: A.B. Hernández Machín

Cantabria: V. Lemauro

Castilla y León: M. Gómez

Castilla-La Mancha: E. Rosado

Comunidad Valenciana: J.V. Morant

Extremadura: L. Serrano

Galicia: F. Monroy

La Rioja: M. Menéndez

Navarra: A.V. Eguía

País Vasco: M.J. Esnal

Fotografía: O. Gómez de Vallejo, M. Marco**Dirección artística y diseño:** Emili Sagóls**Comité científico:**

M.J. Alonso, R. Bonet, J. Braun,

M.ª A. Calvo, M. Camps, A.M. Carmona,

N. Franquesa, M.ª C. Gamundi, A. Garrote,

M. Gelpí, J. Guindo, J.R. Lladós, F. Llambí,

J. Oller, A. Pantaleoni, L. Puigjaner, I. Riu,

E. Sánchez Vizcaíno, J.M.ª Ventura,

M.ª del C. Vidal Casero, M. Ylla-Catalá

Edita:


Mayo
EDICIONES MAYO, S.A.
www.edicionesmayo.es
Redacción y administración:

Aribau, 168-170 5.º. 08036 Barcelona

Tel.: 932 090 255

Fax: 932 020 643

comunicacion@edicionesmayo.es

Publicidad:

Barcelona: Aribau, 168-170 5.º.

08036 Barcelona. Tel.: 932 090 255

Mónica Sáez: msaez@edicionesmayo.es

Concepció Gimeno: cgimeno@edicionesmayo.es

Madrid: Condado de Treviño, 9.

28033 Madrid. Tel.: 914 115 800

Fax: 915 159 693

Begoña Llano: bllano@edicionesmayo.es

Impresión: Rotocayfo S.L.**Depósito legal:** B. 10.516-84

ISSN 0213-7283

Suscripciones: 90,75 euros

Control voluntario de la difusión por



Tirada: 20.000 ejemplares

© Ediciones Mayo, S.A.

Reservados todos los derechos. Queda prohibida la reproducción total o parcial de los contenidos, aun citando la procedencia, sin la autorización del editor.

El arrabal

El arrabal (del árabe *arrabad*) es una agrupación de viviendas y comercios nacidos más allá de las murallas, y que crece y se desarrolla de espaldas a las normas urbanísticas del centro. Se podría deducir que todos los arrabaleros viven deseando estar en el centro, allí donde todo se cuece y donde se toman las decisiones, pero no es así porque vivir en el arrabal también tiene sus ventajas. En el arrabal no tienes por qué ajustarte a las normas ni tienes por qué dar muchas explicaciones de como vives, unas ventajas que se acentúan sobre todo si ese arrabal es un suburbio acomodado, que también los hay.

Es un debate interesante el que se genera alrededor de esta cuestión. Las posiciones respecto de lo que es más conveniente casi nunca son aplastantemente mayoritarias. Es comprensible que sea así porque se trata de decidir entre poder ganar algo que no se tiene a costa de poder perder algo que se disfruta.

En algunos aspectos el sector de las oficinas de farmacia se parece a un arrabal del Sistema Nacional de Salud. Un sistema con el que tiene vínculos y certezas, pero con el que mantiene una cierta distancia de seguridad.

Es evidente que los cambios en el sector no son habituales y que aceptar que el arrabal particular se integre en el casco urbano, lo es y lo es en grado mayúsculo. Hace años que el debate sobre la conveniencia de dar ese paso, sobre cuáles son los riesgos y las ventajas de hacerlo o de no hacerlo y las condiciones en las que se tiene que hacer existe. Podríamos decir que es la madre de todos los debates. Esas cuestiones que se esconden en infinidad de ponencias, de presentaciones y de documentos.

Infarma 2015 volvió a demostrar que las eternas cuestiones continúan en el fondo de las inquietudes del sector, mientras las murallas del centro van modificándose y el arrabal se debate entre mantener su impermeabilidad o buscar maneras de integrarse en el centro. Aunque debe tener presente que las preguntas pueden ser eternas, pero que nada humano lo es. ●



Francesc Pla